
能SPAN有盈餘水電費不應漲 

人民黨 壟斷爲禍 
吉隆坡 2 1日讯）马来西以政府不应允准它们在此的公司分一杯羹，用户也无需准 

亚 人 民 党 宣 传 主 任 陈 建 业 刻 大 幅 度 调 涨 水 电 费 ， 以 

说，虽然国能（ T N B )与致增加国人的负担。 

国家水务委员会 (SPAN ) 他也抨击政府一方面申诉承担水 

电补贴的压力，但一方面却允许垄 

在税务与开销方面有所增断式的经营模式。 
力 n 佃 仙 们 仍 有 历 辛 所 陈建业发文告说，政府应采取开 
m
 ‘ 1 互 1 则 」 1 乃 力 皿 尸 灯 放 公 平 竞 争 的 经 营 模 式 ， 让 有 能 力 

证，即可生产再生能源与水源，以 

代替现有水电，既省钱，又环保。 

他补充说，正当人民生活在经济 

痿缩，百业颓废的当儿，必需品一 

再涨价，无疑将使到民众处于水深 

火热之中。 

"我们呼吁国能或国家水务局， 

不能一味以盈利为主，也应该照顾 

人民的福祉与社会责任。” 

待水費調漲後才決定飲料是否漲價 

郭文濱吁會員薄利多銷 
著水费即将在 2月份迎来一波涨 

潮，虽然民众担心各行各业会因 

此趁机涨价，但其实大部份行业目前 

仍在观望水费调涨后所带来的成本压 

力，待之后才来决定是否涨价。 

班达马兰小贩小商公会会长郭文滨接 

受《光明曰报》访问时指出，该公会 

已对旗下会员喊话，即呼吁众会员勿 

一再起价，否则有损形象。 

‘若能少赚一些，薄利多销也是一 

样。“ 

“如果又再起价，顾客一定会抱 

怨，人家会反感，但若是新年期间起 

一点，新年后调降回来，那就没有问减少〔 

价的话，其茶室饮料就必须要跟着起 

价，因为成本提高很多后，利润就会 

题。” 

他披露，每年农历新年期间，食肆 

业者都会调涨价格，涨幅大概介于50 

仙至1令吉之间，而他相信今年也会如 

此，但这无关乎水费涨价，只要过了 太大，大概只涨10仙或20仙，这样一 

“我的咖啡店不会因为这一点点东西 

(水费）起价，以免给人批评，我会 

尽量拉上补下，但如果是牛奶、白糖 

起价，我们就需起价，但涨幅也不会 

年初六或初八，这些食肆的价格一般 

上都会调回原状。 

“每个人开心过新年，小贩却做到 

L 所 ¥过年？一的话，，人家 
也不会埋怨，以前我卖鸡饭的时候， 

每逢过年起价 1令吉，之后又会降回 

去 0 “ 

不过，他也坦言，老实的业者都会在 

新年后自动把价格调回原状，但一些 

小贩则是“有涨无降”。 

也是茶室业者的他说，他相信 2月 

份的水费涨幅所造成的影响不大，而 

他的茶室饮料也不会因此调涨价格， 

但若是原料如牛奶、咖啡粉或租金起 

来，顾客也不会抱怨。” 

他说，他的茶室去年已调涨价格，因 

为牛奶和咖啡粉涨了 2 0 %至 3 0 % ,因 

此，大部分饮料也被迫调涨1 •仙或20 

仙。 

"我们做的主要是熟客的生意，所 

以不会起价太多。水费涨价相对影响 

会小一点，像是我出租5至6个茶室档 

•，可能档•每月洗碗用水量200令吉 

至300令吉，水费涨价后或会变成350 

令吉至4••令吉，但也不能因此贸然要 

求档•涨价，我们需要付出多一点。 

如果影响真的太大，我们才会考虑起 

价。“ 

多收集雨水灌溉花草植物 
水費漲價不影響花圃 

t 双 溪 毛 糯 经 营 花 圃 生 意 的 业 者 林 

tt芳永指出，水费涨价对花圃或园 

艺业者的影响甚微，因为他主要是收 

集雨水来灌溉花草植物。 

“我们只把自来水充作日常用途， 

如饮用或洗厕所等，就跟一般住家一 

样，所以水费不高。” 

他说，花圃业者通常都会依据不同的 

地理位置而使用不同的水来灌溉，除 

了用雨水，也有人用河水、山水，当 

然有的也会使用自来水，凡是不用自 

来水灌溉的业者不会受水费起价所影 

响。（LPP) 
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